

Strasbourg, le 23 février 2024

Deux ans de conflit en Ukraine : la Ville et l'Eurométropole de Strasbourg aux côtés du peuple ukrainien

À l'approche des deux ans de l'invasion de l'Ukraine par la Fédération de Russie, le bilan humain et matériel est lourd dans ce pays de l'Est de l'Europe. L'agression militaire de la Russie contre l'Ukraine est l'une des plus graves violations de l'ordre de sécurité européen depuis des décennies, provoquant des souffrances humaines terribles au sein de la population civile, et contraignant des millions de personnes à quitter leur foyer. La Ville et l'Eurométropole de Strasbourg témoignent cette année encore de leur soutien inconditionnel envers le peuple ukrainien sinistré.

Aux côtés des États et d'autres acteurs de l'aide d'urgence, des initiatives associatives et citoyennes, les collectivités territoriales européennes ont pris toute leur place dans cette immense vague de mobilisation et de soutien notamment en faveur de l'accueil et de l'intégration des réfugiés ukrainiens. À travers les réseaux européens de villes, la Ville et l'Eurométropole de Strasbourg ont activement contribué à des collectes de dons, des actions symboliques et culturelles – notamment lors de Strasbourg Capitale de Noël 2023, et attribué des aides financières d'urgence à hauteur de 50 000€ pour chacune des collectivités.

« Il y a deux ans jour pour jour, la Russie lançait une agression militaire contre l'Ukraine. Cela marquait l'intensification d'un conflit terrible sur notre continent, qui avait débuté en 2014 avec l'annexion de la Crimée par la Russie et la guerre du Donbass. Ce conflit a des répercussions sur des millions de personnes, victimes directes ou indirectes d'un conflit qui dure, malgré un important soutien européen et de nouvelles sanctions de l'Union européenne. À Strasbourg, nous avons accueilli de nombreuses Ukrainiennes et Ukrainiens depuis 2022 et sommes pleinement engagés pour faciliter leur intégration sur notre territoire.

Pour marquer notre plein soutien au peuple ukrainien dans ce conflit et appeler la Russie à mettre un terme à cette guerre, la Ville et l'Eurométropole de Strasbourg participeront aux temps forts de rassemblement organisés à Strasbourg autour de ce 24 février 2024. » témoignent communément **Jeanne Barseghian**, maire de Strasbourg et **Pia Imbs**, présidente de l'Eurométropole.



À Strasbourg, plusieurs événements sont organisés dès ce week-end :

- Samedi 24 février : À l'initiative du réseau des ateliers de Cathédrales d'Europe, les cloches de la cathédrale Notre-Dame de Strasbourg sonneront ce samedi à 12h. Dans l'après-midi, un rassemblement est organisé par l'association PromoUkraine et le Mouvement européen d'Alsace devant le consulat russe à Strasbourg (16h, place Brant) suivi d'une marche jusqu'à la place du Château. **Véronique Bertholle**, adjointe à la maire en charge des relations transfrontalières, européennes et internationales et des institutions européennes, sera présente et prendra la parole au pied de la cathédrale pour témoigner du soutien de la collectivité au peuple ukrainien.
Plus d'informations sur : [Unis pour l'Ukraine! le 24 février \(promoukraine.fr\)](https://promoukraine.fr)
- Mardi 27 février : Grande soirée de solidarité avec l'Ukraine au Foyer de l'étudiant catholique (19h-22h30, salle Léon XIII - place Saint-Etienne à Strasbourg) animée par des témoignages sur la situation en Ukraine avec des responsables d'associations de solidarité ukrainiennes, des discussions avec des professeurs de l'Université de Strasbourg et un débat avec Raphaël Glucksmann, député européen, auteur de « La grande confrontation : Comment Poutine fait la guerre à nos démocraties »
- Jeudi 28 mars : Concert caritatif pour l'Ukraine « Enfances volées » au Palais de la Musique et des Congrès organisé par l'association Support Action Ukraine avec le soutien de la Ville de Strasbourg.

